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1 2025/5/2 30代 1 鳴門市
首都圏での一体的な観光プ
ロモーション

○　首都圏での一体的観光プロモーションは「美」(徳島の自然)，食(徳島ラ-メン・鳴るちゆるうどん・祖谷そば・御所たらいうどん・阿波半田そうめ
ん)，遊(鳴門海峡でのシ-カヤック・吉野川でのラフテイングなど)，泊(美波町日和佐浦のえびす洞温泉のホテル白い灯台では看板猫たちが宿泊客を癒して
くれる。)のトップセ-ルの営業力で、プレゼンテーション(理解・納得・行動)を行なわなければならない。
○　首都圏での一体的観光プロモーションは「メデイカル・ヘルス・ツ-リズム」(人 間ドッグ健康検査診断＋クアハウス＋阿波おどり会館での阿波おど
り)，「アグリ・ツ-リズム」，「ブルー・ツ-リズム」，「エコ・ツ-リズム」，「スポーツ・ツーリズム」(スポーツ合宿を含む。)，「ア-ト・ツ-リズム」
(大塚美術館での世界の名画鑑賞)，「アニメ・ツ-リズム」(アニソンのど自慢大会)，「フ-ド・ツ-リズム」(とくしまマルシェ)，「フイツシング・ツ-リズ
ム」，「シネマスクリーン・ツーリズム」(眉山・なつちやんの写真館・鳴門秘帖・バルトの楽園・人生いろどり・虹をつかむ男・祖谷物語～おくのひと
～・ウエルかめ)などのバラエティーに富んだ多種多彩なツ-リズムの準備を用意する。

2 2025/5/3 30代 1 鳴門市 首都圏での一体的な観光プ
ロモーション

○　徳島県が「自然たっぷり・旅情たっぷり・おもてなしの心とお接待の心の人情たっぷり」を強調する。
○　徳島県が「欲張り！徳島　山に登って、海で泳いで、渦を見て、川で遊んで、夜踊る」を強調する。
○　徳島県が「陽気な　ぞめきのリズムに、溢れるみんなの笑顔、元気が集まる　みんなの徳島」を強調する。

3 2025/5/7 70代以上 1 徳島市 外国人の遍路

夕方の散歩途中に多くの外国人遍路を見かけます。外国人遍路に対する道案内、周辺の観光案内、周辺の食事や宿屋の案内やお寺の情報などをQRコードでお
寺やその周辺に表示したらどうでしょうか。
また、お寺の記帳のところには翻訳機などおいたらどうでしょうか。
途中の遍路道にはその土地の情報などが分かるQRコードを表示板に提示するということも考えられませんか。（外国人は田舎の景色や住まいなど興味がある
と思います。）
よろしくお願いします。
～追伸～
先日、駅の方向や次の遍路道のことを英語で聞かれ、つたない英語では通じず、苦労しました

4 2025/5/8 30代 1 鳴門市 とくしま★マチ★アソビ

○　とくしま★マチ★アソビの開催においては、旅行会社各社(ANAあきんど・JTB・日本旅行・近畿日本ツーリストクラブツーリズム・東武トップツアー
ズ・讀賣旅行など)と一体となつてアニメ・ツリーズムを推進しなければならない。
※　魅力度の高いとくしま★マチ★アソビ開催のために、アニソンのど自慢大会やラジオ関西(AM558)の「青春ラジメニア」のパーソナリテイの南かおりさ
んとムサ氏を招待する。

5 2025/5/9 30代 1 鳴門市 観光振興について ○　後藤田正純徳島県知事は鳴門市をタイ王国のプ－ケットの同様の世界有数のリゾート地にしなければならない。

6 2025/5/14 30代 1 鳴門市 とくしま魅力発信事業in関
西

○　徳島県と徳島県関西本部が一体となつて、MBS毎日放送(テレビ及びラジオ)，ABC朝日放送(テレビ及びラジオ)，KTV関西テレビ，YTV讀賣テレビ，TVOテ
レビ大阪，サンテレビジョン，KBS京都放送(テレビ及びラジオ)，WTVテレビ和歌山，FM osaka，FM802，FMCO・CO・LO，KissFM-Kobe，α-STATION(FM京都)，
OBCラジオ大阪，CRKラジオ関西，WBS和歌山放送にトップセ-ルスの営業を行う。
○　徳島県と徳島県関西本部が一体となつて、JR西日本本社マ-ケテイング本部，JTBトラベルゲ-ト大阪梅田，TIS日本旅行大阪支店，近畿日本ツーリスト・
クラブツーリズム，阪急交通社梅田支店，南海国際旅行などにトップセ-ルスの営業を行う。

7 2025/5/16 30代 1 鳴門市 令和７年度すだちくん「と
くしま魅力」発信事業

○　すだちくんが「御堂筋オータムパテイー2025」(令和7年11月3日開催)に参加して、とくしま魅力の発信を行う。
○　すだちくんが、第79回国民スポーツ滋賀びわ湖大会の総合開会式で、徳島県選手団と共に藍染めのハンカチを持って阿波おどりの演舞をしながら入場行
進をして、とくしま魅力の発信を行う。
※　令和7年9月28日　彦根市の平和堂HATOスタジアム(彦根総合スポーツ公園陸上競技場)
○　すだちくんが「日比谷公園丸の内東京音頭大盆踊り大会」に参加して、阿波おどりの演舞をして、とくしま魅力の発信を行う。
※　令和7年8月25日及び26日　日比谷公園内
○　すだちくんが「仙台七夕まつり」に参加して、阿波おどりの演舞をして、とくしま魅力の発信を行う。
※　令和7年8月6日～8月8日　仙台市一番町　中央通りなど
※　8月10日には、徳島ヴオルテイスはアウエーでベガルタ仙台との試合が予定されている。(ユアテック・スタジアム仙台　19:00　KICK OFF)
※　徳島市と仙台市とは観光姉妹都市

４．観光
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４．観光

8 2025/5/17 30代 1 鳴門市
とくしま★マチ★アソビに
ついて

○　後藤田正純徳島県知事は、とくしま★マチ★アソビの経済波及効果を徳島県全県に及ぼさなければならない。併せて、アニメ・ツリーズムの推進をしな
ければならない。
※　具体的には、ラジオ関西の「青春ラジメニア」の公開収録の実施
※　具体的には、鳴門市にテレビ東京のアニメ番組の「NARUTO-ナルト-」の開催
※　具体的には、徳島市に「ポケモンセンタ-・トクシマ」の開業
※　具体的には、「アニソンのど自慢大会」の大会
・　真っ赤なスカ-フ(ささきいさお)，炎のたからもの，君をのせて(井上あずみ)，あしたのジョー(尾藤イサオ)，大ちやん数唄(天童よしみ)，タッチ(岩崎
よしみ)，バビル2世(水木一郎)，GO！GO！トリトン(GO！GO！GOTODAは!100%　正義の海のトリトンにはなれない)，デビルマン，銀河鉄道999(ささきいさ
お)，おどるポンポコリン(ちびまる子ちゃんの主題歌)，キャプテンハーロック(水木一郎)，となりのトトロ(井上いずみ)など

9 2025/5/17 20代 1 鳴門市 マチアソビについて
様々な関係者の方が尽力してくださったおかげでマチ★アソビが復活したこと、本当に嬉しく思います。後藤田知事は未だに今までの金額等に対して誤った
認識のようですが、これからはエンターテイメント業界の方にリスペクトをもって誠実に徳島県が対応する事を願っています。
後、あまりご自分が長である徳島県をこじんまりという表現を使うのはいかがなものかと思いました。普段からそう思ってらっしゃるのでしょうが。

10 2025/5/19 30代 1 鳴門市 令和７年度徳島県にぎわい
創出推進

○　徳島県が官民一体となって、「阿波おどり日本全国大盆おどり大会」の開催を行う。
※　琉球エイサーおどり，鹿児島ハンヤおどり，天草牛深ハイヤおどり，山 鹿灯龍おどり，鳥取シャンシャン傘おどり，高知よさこい鳴子おどり，丹波篠
山デカンショおどり，河内音頭おどり，和歌山ぶんだらおどり，串本節おどり，伊勢おどり，郡上八幡おどり，越中八尾おはら風の盆おどり，農兵節おど
り，佐渡おけさおどり，東京音頭おどり，桐生八木節おどり，山形花笠おどり，仙台すずめおどり，盛岡さんさおどり，北海道ソ-ランおどり，
※　阿波おどりの源流は、天草牛深ハイヤおどり

11 2025/5/22 30代 1 鳴門市 とくしま★マチ★アソビに
ついて

○　後藤田正純徳島県知事は今年の秋のとくしま★マチ★アソビの開催においては、民間主導によりスタジオジブリを招聘しなければならない。
※　天空の城ラピュタ，魔女の宅急便，となりのトトロ，もののけ姫，紅の豚，耳をすませば，君たちはどう生きるかなど

12 2025/5/23 30代 1 鳴門市 とくしま★マチ★アソビに
ついて

○後藤田正純徳島県知事は今年の秋の「とくしま★マチ★アソビ」の開催については、各市町村の観光振興課，各市町村の観光協会，各地域のDMO観光地域
づくり法人(イ-ストとくしま観光推進機構など)，JTB，日本旅行，近畿日本ツーリスト・クラブツーリズム，東武トップツアーズ，阪急交通社，ANAあきん
ど等の官民主導による官民一体となつて実施しなければならない。併せて、アニメ・ツーリズムの推進を行われなければならない。
※　スタジオジブリ制作の「平成狸合戦　ぽんぽこ」には、小松島市の金長たぬきが登場する。

14 2025/5/26 50代 1 徳島市
眉山山頂に万博徳島県ゾー
ンの移設を

眉山山頂の再整備については、キャンプ場や長いすべり台を設置するほか、２階建ての施設を作り、カフェや売店、多目的広場などを設けるようです。
一方、大阪・関西万博では徳島県ゾーン（関西パビリオン）の藍染めや阿波踊りAI体験が好評のようです。
是非万博徳島県ゾーンを県市協調で移設し、住民も観光客も万博のレガシーを楽しめる施設にすると良いと思います。
また、以前アミコにあったプラレタリウムを再整備し、阿南市科学センターの協力を得て天文台及び宇宙観察用望遠鏡を設置すると、子供達の学習にも役立
つでしょう。

13 2025/5/23 30代 1 美馬市 5/16定例記者会見マチアソ
ビについて

後藤田知事はマチアソビについて書かれた記事について「県民の皆様に事実を知ってもらいたい。報道の皆様も事実を伝えるのが仕事です」と仰られており
ますが、後藤田知事の発言で事実ではない部分が含まれております。
「毎年8,000万」
毎年ではありません。この言い方では第一回から8,000万も使用していると県民が誤認をしてしまいます。
これは事実ではありません。これでは報道の方も事実を伝えることはできません。
また、8,000万という金額には国の交付金も含まれています。
徳島県民の払った税金8,000万、という誤認をしてしまいます。
これでは県民にマチアソビに疑念を持たせるように仕向けている、と言われても仕方がありません。
また、これまでの後藤田知事のマチアソビに対する言葉も不信感を煽っているようにしか見えず、印象操作を行っているように見えます。
他イベントでのマチアソビを下げる発言や、3カ月で準備できるなどは暴言と言われても仕方ありません。
徳島新聞の記事を「何も知らない人たちが勝手な記事を書くのか意味不明」と仰られておりますが、最後の徳島新聞とのやり取りを拝見して、知事はどうし
てマチアソビが徳島県で行われるようになったのか知らないように感じました。
民間主導に移行する、という意見には私は賛成です。
ですが、こうした知事の発言や行動は分断を生み出そうとしているように見え、支 持できません。
「県民の皆様に事実を知ってもらいたい」
私も切にそう思います。
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15 2025/5/26 40代 1 阿南市 あすたむらんどについて

ニュースでの報道を受けて意見します。
後藤田知事はあすたむらんどについてしっかりと確認を取らずに発言されているように感じましたので。
メインコンテンツである「吉野川めぐり」が修理で長期間中止になっていました。
収益よりも、安全を優先し吉野川巡り利用中止にしたことは評価します。また、特注品であろう修理パーツを手配できた事に驚きです。
古いアトラクションであり、しかも、特注品と思われるアトラクションを修理できたのは凄いです。
私には小学生女子の娘がいます。吉野川めぐりが無くても楽しめるように特別にイベントをやってくれたり、キッチンカーがいたり、
楽しめる工夫が素晴らしい。指定管理者の創意工夫は素晴らしい。
また、物価高でものすごい値上げラッシュの中、あすたむらんどは手頃価格で親としてもありがたい。
立地も良く、ちょっとドライブ。わざわざ遊びに行くという特別感も良い。
指定管理者を解除しようと政治的に動いているように感じますが、今後も同じ業者に指定管理をお願いしたいです。
子どもを安く遊ばせる事が出来る事。園内をスタッフや警備の方が回っており（コストはかかると思われる）安心して過ごせる。
もし、指定管理者が変わり、収益性を追求した場合、コンテンツが高くなる。コストカットで人員削減でスタッフの巡回が疎かになる。可能性があります。
私が小さい頃に整備された公園の遊具は老朽化で撤去。その後、新設される事も少なく、子どもが楽しめる環境がどんどん減っています。
若者の流出。出生数の低下が問題になっている徳島だからこそ、子育て世代に優しい施設を徳島県としてあすたむらんどの環境を守ってもらいたいです。

16 2025/5/27 30代 1 千葉県 徳島駅コインロッカーの設
置

NHKアプリで手ぶら観光へのサービス活性化についてのニュースを見ました。
自身は徳島出身で、最近高速バスにて徳島へ帰省したのですが、徳島駅にはコインロッカーが見当たりません。
関東からですと、東京八重洲やバスタ新宿から夜行バスにて向かいます。乗車する際には、持って歩くのは重いですし、荷物紛失は怖いため、早めに来てコ
インロッカーに荷物を預けて、その後手ぶらで夕食を取ることが多いです。
アミコ1階にて観光案内所が日中開いており、荷物預かりの場所があるように思うのですが、バス下車の停留所からは少し離れており、大きくは案内されて
いなかったように思います。
広島の尾道へ泊まったことがあるのですが、宿泊ホテルへの荷物輸送まで駅前でコインロッカーで受付ていました。少し歩けば商店街にクロネコヤマトの荷
物発送拠点がありります。
徳島駅周辺の活性化につながるかと思いますので、荷物預かり所の案内をもう少し見えやすい場所で出すか、サービスの充実は良いかと思います。

17 2025/5/27 30代 1 千葉県 turntable徳島(徳島県内)

徳島市出身で、大学進学で徳島を離れ、関東で働いています。
関東で働き始めて地方創生の話を聞くたびに出身地以外で働くことにやや罪悪感を感じなが過ごしていました。
オリンピックが日本で開催され、たとえ赤字だったとしても、宣伝効果がり、日本へ旅行者が増えるとして、その人たちが地方の徳島へ来てくれると思う
か？と半ばそう言った催しの成功を祈る気持ちと、冷ややかにそれで地方に人は来るのか？と自問自答してきました。
そんな中、昔turntableが開業した時に、食事のできる、泊まれるアンテナショップというコンセプトは、地方創生のために訪日観光客へターゲットを絞っ
たよくできた提案だと、少なくとも私は思っていました。
渋谷神泉のビルは家賃が高いですが、徳島駅前は非常に閑散としています。ぜひ徳島にも同じような宿泊施設を作ってください。
なんとか黒字になるといいのにと思っています。

18 2025/5/30 30代 1 鳴門市 とくしま★マチ★アソビに
ついて

○　後藤田正純徳島県知事は、今年の秋のとくしま★マチ★アソビの開催においては、集英社並びに東宝の民間主導による「SPY×FAMILY」を実施しなけれ
ばならない。


